



Pilar López, presidenta de Microsoft España, en la jornada de ayer en Ibercaja. **IBERCAJA**

## «La inteligencia artificial no viene a reemplazarnos sino a hacernos mejores»

● La presidenta de Microsoft España, Pilar López, participó ayer en una jornada sobre empleados 4.0

ZARAGOZA. Pilar López, presidenta de Microsoft España, defendió ayer que en la cuarta revolución industrial actual el avance de la inteligencia artificial «no viene a reemplazarnos» sino a «hacernos mejores». En su segunda visita en este año a Zaragoza, explicó que la tecnología permite potenciar las capacidades humanas para «hacer cosas que de otra forma no seríamos capaces de hacer», según explicó durante la jornada 'Liderando la transformación digital: Empoderamiento del empleado 4.0' organizada junto a Ibercaja, Actio y Efor.

La directiva del gigante informático, que trabaja con Ibercaja en la transformación digital del banco, citó entre ejemplos de tecnologías de inteligencia artificial

aplicadas a empresas desarrollos para compañías como el banco suizo UBS, que le han permitido reducir el proceso de análisis de riesgo de 22 días a 15 minutos.

### Traductor simultáneo

El avance que más sorprendió al público que llenó la sala Aragón del Patio de la Infanta fue el traductor simultáneo, que activó López durante su charla y que desde ese momento apareció subtítulo en inglés en las pantallas de la sala. Una aplicación de la inteligencia artificial para «ayudar a derribar barreras como la del idioma», apuntó.

Durante la jornada, María López, de Bitbrain, también fue optimista sobre las consecuencias de los cambios tecnológicos. «La tecnología por sí no es buena o

mala, no va a generar o destruir empleo sino su uso, las políticas que usemos para el hipotético caso de que se eliminen más profesiones de las que se van a crear», indicó. En el área de neurociencia en la que trabaja su compañía, además de en competencias digitales, los empleados deben formarse en inteligencia emocional y creativa, aconsejó.

Entre las cualidades del empleado digital, Félix Gil, de Efor e Integra destacó «querer aprender». Aunque «solo por tener herramientas no se consigue», advirtió Nacho Torre, director de Marketing y Estrategia Digital de Ibercaja, sobre el cambio. Por ello, aconsejó «trabajar por objetivos».

La consejera de Innovación, Investigación y Universidad del Gobierno de Aragón, Pilar Alegría, clausuró la jornada y consideró que en esos procesos de transformación digital «se necesita liderazgo, compromiso y manos expertas».

**B. ALQUÉZAR**

## Realidad aumentada y colaboración con 'start up' para digitalizar el sector de la construcción

ZARAGOZA. Unas 200 personas participaron ayer en la jornada organizada por el grupo Lobe sobre 'El futuro: talento, sostenibilidad y digitalización' del sector de la construcción. Por segundo año, la firma zaragozana ha presentado los últimos avances tecnológicos dirigidos al colectivo para «incentivar que el sector se active y se motive», explicó Juan Carlos Bandrés, director general del grupo constructor zaragoza-

no. Durante el encuentro se presentaron las últimas tecnologías disponibles para el sector, como la realidad aumentada, y propuestas para colaborar con compañías tecnológicas jóvenes, 'start up' que ayuden a impulsar el cambio. «Somos muy lentos en adaptar la tecnología», aseguró Sergio López, socio y director general de Hiberus Tecnología. La firma trabaja en la transformación digital de grupo Lobe, que

ya ha invertido 1,8 millones de euros en innovación.

Bandrés, también presidente de la federación y confederación de empresas de la construcción (Fecza y CEAC), vio en el crecimiento actual del sector «el final de un ciclo», pero dijo que «no es una recuperación sólida».

El grupo constructor tiene 1.300 viviendas entre Madrid, Valencia y Zaragoza.

**B. A.**

# 4<sup>a</sup> CARRERA EMPRESAS

EDICIÓN



## 8KM

### 17·DIC / 2017 / 9:30h

Circuito urbano centro

## Zaragoza

Lugar de la salida: frente al pabellón Príncipe Felipe



## Corre como un equipo

Una prueba que tiene como objetivo fortalecer los valores que comparten el mundo empresarial y del deporte: esfuerzo, sacrificio, superación personal...

¡Inscríbete antes del 5 de noviembre y disfruta de descuentos especiales por inscripción anticipada!



Más info e inscripciones  
976 35 07 14  
ESIC Zaragoza. Vía Ibérica, 28-34 Zaragoza.  
[www.carreraempresas.esic.com](http://www.carreraempresas.esic.com)

ORGANIZA



BUSINESS&MARKETINGSCHOOL

PATROCINA





COLABORA














MEDIA PARTNER



ORGANIZACIÓN TÉCNICA

